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Aos vinte e oito dias do mês de abril de 2009, ocor reu o rdinariamente a 

22ª reunião do Grupo Coordenador do Fundo de Recupe ração, Proteção e 

Desenvolvimento Sustentável das Bacias Hidrográfica s do Estado de 

Minas Gerais (GC FHIDRO), no Plenário do COPAM, Rua Espírito Santo, 495, 

4º andar, Centro, Belo Horizonte/MG.. Contando com a presença dos seguintes 

membros: Luiz Guilherme de Melo Brandão; Geraldo José dos Santos; 

Alexandre Pinheiro Neto; Ivania Morais Soares; Gilberto Moraes Pimenta; 

Victor Lopes Soares; Eduardo Machado de Faria Tavares; José do Carmo 

Neves; Júlio César Reis; Aluízio Fantini Valério. Constatado o quorum 

regulamentar o Presidente ministrou sobre os seguintes itens de pauta. 1. 

Exame das Atas da 19ª e 20ª reuniões do FHIDRO . Aprovadas por 

unanimidade. 2. Percentuais dentro das linhas prioritár ias para distribuição 

de recursos para o edital 2009/2010 . Com base nos critérios apresentados os 

recursos do FHIDRO para o biênio 2009 e 2010 teriam estimados como 

parâmetro Consulta aos Comitês: Questionário feito aos comitês de bacias 

onde tem como prioridades: Instrumentos de Gestão, 40%, onde temos como 

prioridade dentro do mesmo: 1. Plano Diretor e enquadramento, 2. 

Cadastramento de usuários, 3. Sistema de Informação, 4. Metodologia de 

Cobrança e 5. Comunicação social para Cobrança. Saneamento Básico, 30%, 

onde temos: Drenagem, Esgotos e Lixo. Recuperação e Proteção, 30%, onde 

as áreas que se encontram como prioridade dentro do mesmo: 1.  Nascentes, 

2. Recargas, 3. Degradadas e 4. Mata Ciliar. Proposta de percentual para as 

linhas estabelecidas para o edital 2009/2010. Valor Estimado: 120.000.000,00. 

Instrumentos de Gestão15,0% R$ 18.000.000,00. Projetos de Recuperação de 

Nascentes, Áreas de Recarga, Mata Ciliares e Áreas Degradadas 12,5% 

R$15.000.000,00. Bolsa Verde 12,5% R$ 15.000.000,00. Saneamento Básico 

31,5% R$38.200.000,00. Projetos de Convivência com a Seca 17,0% R$ 

20.000.000,00. Demanda Espontânea 2,5% R$ 3.000.000,00. Estruturação e 

Fortalecimento dos Comitês 7,5% R$9.000.000,00. Apoio a Secretaria 

Executiva do FHIDRO 1,5% R$ 1.800.000,00.   Por solicitação da presidência 

solicitou-se o registro do Conselheiro Eduardo Tavares que solicitou incluir 

“item 4 – Saneamento básico, usar asterisco e, como nota 'Percentual 
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determinado exclusivamente para fins do edital objetivando atendimento aos 

percentuais de participação dos municípios 06 para baixo, para atendimento 

em edital para aplicar na área de saneamento básico inclusive com indicação 

de assessoria técnica para a elaboração e execução do projeto'”. 

Posteriormente o Dr. Geraldo disse “Parece preferível colocar no seio do 

projeto essa despesa relativas à parte técnica”. O Conselheiro Alexandre, 

BDMG, sugeriu para as linhas temáticas já estabelecidas, os projetos das 

metas 2010 terão prioridade. 3. Apresentação do sistema de cadastramento 

do FHIDRO. Apresentado pela Evancleide, IGAM, para conhecimento dos 

membros. 4. Assuntos Gerais : Alexandre Pinheiro referindo-se ao projeto da 

Associação “Ama Aldeia”, o qual teve em sua primeira prestação de contas o 

pagamento de uma secretária da requerente, de uma mobilizadora, e valor 

pago à presidente da associação por sua colaboração ao projeto. O 

Conselheiro Eduardo Tavares sugeriu analisar melhor o caso e posteriormente 

apresentar uma resposta legal. Entendido isso o Presidente solicitou à 

Secretaria do FHIDRO encaminhar a questão à procuradoria jurídica do IGAM 

para obter uma resposta para o Grupo Gestor do FHIDRO, decidir na próxima 

reunião. Posteriormente Pimenta solicitou base legal para considerarem horas 

de voluntários como contra-partida. Continuou Alexandre Pinheiro, disse ainda 

que aguarda uma definição da Reciclar para executar o fechamento do projeto. 

O Dr. Geraldo fez apresentação de alguns projetos e decidiram voltar com os 

projetos na próxima reunião para análise a partir das linhas prioritárias. 5. 

Encerramento . Terminados os trabalhos do dia o Presidente encerrou a 

sessão da qual foi lavrada a presente ata e assinada por:  
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APROVAÇÃO DA ATA  
 

___________________________________________________________                  

Presidente José Carlos Carvalho/Thiago Alexsander Costa Grego 

 

 

 


